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Conseil d'école. 

Mardi 12 mars 2019 
 

Personnes présentes au Conseil d'Ecole. 

 

Les enseignants : Mme Donguy Anaïs, Mme Iahns Cécile, Mme Mollon Lydie, Mme Doldinger 

Chantal, Mme Del Socoro Laure , M Luccioni Paul, Mme Perronnet Elisabeth, Mme Guichard 

Angélique 

 

 

Les représentants de la mairie de Chauffailles : Mme Bonnetain adjointe aux affaires scolaires de la 

ville de Chauffailles. 

 

Les parents d'élèves : Mme Thevenet, Mme Bonnefoy, Mme Carrie, Mme Joly 

 

DDEN : Perrayon Georges 

 

Sont excusés : Mme le Maire, Mme Morin DGS adjointe de la ville de Chauffailles, Mme Coicault, 

M Sanchez Aurélien,  Mme Mijieux Pauline, Mme Taboulet Stéphanie. 

 

Avant de commencer ce conseil d'école, j'ai une pensée particulière Pour Eugène Dumonceau 

DDEN disparu en décembre 2018. Eugène était un homme de convictions toujours prêt à soutenir et 

aider les écoles. 

 

 

Rappel de l'ordre du jour. La carte scolaire, les savoirs être, équipement informatique, 

l'utilisation du numérique à l'école, les travaux, questions des parents. 

 

 

La carte scolaire. 

 

Chaque année, le DASEN (Directeur Académique des Services Départementaux de l'2ducation 

Nationale) étudie la répartition des postes d'enseignants sur le département. 

A la rentrée 2019-2020 nous aurons une classe supplémentaire. Cette ouverture est due à 

l'augmentation de nos effectifs . Les classes accueillent beaucoup d'élèves. 

La création de ce poste favorisera une baisse des effectifs dans les classes ce qui est une très bonne 

chose. 

 

Par contre, nous perdons le poste de Maître Plus. 

 

 

Équipement informatique. 

 

Nous espérons dans les années qui viennent pouvoir équiper nos classes de TNI. Les réseaux 

électriques, les réseaux Internet ont été renforcés afin d'installer des TNI.   



Nous accusons un très grand retard dans l'équipement informatique. 

Il s'agit de mettre en place des équipements informatiques au service des élèves et dans le but 

d'améliorer nos sollicitations pédagogiques. 

La réponse de la mairie est que les devis reçus pour l'instant ne correspondent pas aux attentes de la 

mairie en termes de prix. 

 

 

L'utilisation de l'informatique. 

 

La salle informatique avait été installée il y a plusieurs années à partir d'ordinateurs de récupération. 

Aujourd'hui, la salle informatique n'est plus vraiment utilisée. 

De nos jours, il faut sortir du schéma rigide et figé des salles informatiques. Les activités dans une 

salle de classe sont désormais diverses et multiples. 

Les raisons en sont : le nombre élevé d'élèves, les écarts de niveau très grands,  les élèves à besoin 

particuliers (troubles dys, difficultés de concentration )... 

Toutes ces raisons  poussent les enseignants à repenser l'espace classe, et la manière dont les 

enseignants utilisent l'outil informatique. 

L'outil informatique doit s'intégrer à un fonctionnement en ateliers, en petits groupes, aux plans de 

travail dans une classe modulable avec des élèves actifs et mobiles. 

 

 

Travaux. 

 

Nous sommes très satisfaits de l'entretien de l'école, les services techniques de la mairie de 

Chauffailles interviennent régulièrement à notre demande. Nous centralisons les menus travaux puis 

faisons parvenir une liste aux services techniques. Nos demandes sont toujours exaucées. 

Des travaux importants ont été effectués concernant le chauffage : installation de nouvelles 

chaudières... 

 

La salle des maîtres sera refaite entièrement du sol au plafond. Les travaux commenceront le 20 

mars. Nous utilisons beaucoup cette salle. Nous y travaillons, nous recevons dans dans ce lieu les 

personnes extérieures à l'école. Nous y serons plus à l'aise. Un cumulus sera installé également qui 

fournira de l'eau chaude pour les enseignants mais surtout pour les agents de service. 

Pour l'an prochain, il faudrait repeindre une salle du bâtiment Jules Ferry. 

 

Il y a aussi le projet d'isoler le bâtiment Gorce et de refaire la toiture de ce bâtiment. Nous espérons 

que ce projet aboutira. 

 

 

 

Les savoirs-être. 

 

Les outils mis en place. 

  

Gérer les émotions : il s'agit de mettre des mots sur les émotions pour mieux communiquer. Dans 

une des classes par exemple, il a été mis en place un mur d'émotions (chacun choisit quelle émotion 

leur correspond), le carnet des émotions, la chaise des émotions. 

Un travail a aussi été mis en place autour de la relaxation. 

 

Les messages clairs : c'est une méthode permettant aux élèves de régler entre eux les petits conflits. 

L'objectif est de favoriser la communication bienveillante entre enfants. Pour aider les enfants à 

exprimer ce qui s'est passé et leurs ressentis, on leur propose un message codifié en 4 étapes. 



Les ceintures de comportement : l'élève acquiert des droits au fur et à mesure qu'il respecte ses 

devoirs. 

 

Remarque des parents : Les parents pourraient être un peu plus informés concernant le 

fonctionnement de ces outils. 

Réponse des enseignants : cette année, les outils ont été mis en place petit à petit. L'année 

prochaine, la communication avec les parents concernant ces outils sera améliorée. 

 

Questions des parents. 

Pas de questions communiquées à l'avance. 

 

Sujets supplémentaires : 

Sortie d'école : le passage piéton sera refait. Le dos d'âne ne sera probablement pas réalisé. 

Cantine : Une réunion a eu lieu pour améliorer les questions d'hygiène à la cantine et les modalités 

de service. 

Cour d'école : 5 arbres ont été coupés pour des raisons de sécurité (arbres malades). Les enfants de 

l'école ont exprimé leur souhait de replanter de nouveaux arbres. Le message sera transmis à la 

mairie. 

 

Photo : les photos de classes auront lieu le 7 mai. 

 

 

Le prochain conseil d'école aura lieu le 25/06 à 18h. 

 

 

 

Sécrétaire de séance.                                                                                            Directeur 

Mme Iahns Cécile.                                                                                          M. Luccioni Paul 


